
 

Sitzung des Wirtschaftsausschusses der Gemeinde Schönberg vom 01.06.2021 Seite 1 von 6 

 

 
 
 

Niederschrift 
 

über die Sitzung des Wirtschaftsausschusses der Gemeinde Schönberg 
(SCHÖN/WA/03/2021) vom 01.06.2021 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Stefan Hirt  

Bürgermeister/in 
Herr Peter A. Kokocinski  

Bürgervorsteher/in 
Frau Christine Nebendahl als Vertretung für Herrn Sven-Eric Asbahr 

Mitglieder 
Herr Horst Bünning  
Herr Peter Ehlers  
Herr Wilfried Friese  
Herr Rainer Kruse als Vertretung für Herrn Klaus Stelck 
Herr Dieter Schimmer  
Herr Ralf-Dieter Schletze  

von der Verwaltung 
Frau Vanessa Böhnke  

Gäste 
Herr Hans-Jürgen Ehmke Mitglied Seniorenbeirat 
Frau Kathrin Heintz  
Herr Michael Sonnenberg msi Michael Sonnenberg e.K. 
Herr Harald Tibus Mitglied im Seniorenbeirat 
Frau Siegrid Tibus Mitglied im Seniorenbeirat 

Protokollführer/in 
Frau Christiane Miraß  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Sven-Eric Asbahr entschuldigt 
Herr Klaus Stelck entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:55 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Osterwisch 2, "Ferienpark Holm, 

Veranstaltungsraum" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 
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 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Wirtschaftsausschusses vom   

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten 
Beschlüsse 

 

   
 6.   Bericht der Werks- Betriebsleitung  
   
 7.   Seebrückenjubiläum SCHÖN/IV/651/2021 
   
 8.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Es liegen keine Änderungen oder Ergänzungen der Tagesordnung vor.   
  
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen:  Enthaltungen:  Befangen: 0 

 



Sitzung des Wirtschaftsausschusses der Gemeinde Schönberg vom 01.06.2021 Seite 3 von 6 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Wirtschaftsausschusses vom 

04.05.2021  und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 
Herr Bünning vermisst die Beantwortung seiner Frage zu den Kurabgaben in der Nieder-
schrift. Der Ausschussvorsitzende verweist dazu auf den nichtöffentlichen Teil.  
 
Weitere Einwendungen gegen die Niederschrift werden nicht vorgetragen. Damit ist die Nie-
derschrift genehmigt.  
Der Vorsitzende teilt mit, dass keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefasst 
wurden. 
 
 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen:  Enthaltungen:  Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  6: Bericht der Werks- Betriebsleitung 
 
Frau Böhnke berichtet, dass seit dem 17.05.2021 der Tourismus wieder gestartet ist und 
auch der Tourist Service wieder für die Touristen vollständig geöffnet ist. Sie verweist darauf, 
dass es einen erhöhten Informationsbedarf der Urlauber wegen der notwenigen Corona-
Testungen und Auflagen gibt.  
  
Zu den Sandaufspülungen kann die Betriebs- und Werkleiterin mitteilen, dass die Aufspülun-
gen am Schönberger Strand abgeschlossen sind. In Kalifornien wurde auf Grund der nicht 
stabilen Wetterlage der Sand an einem Punkt aufgespült (Buhnen 24/25). Der Sand wird nun 
von Landseite aus verteilt. Der Bauhof unterstützt hier die Arbeiten. Die Kunden erhalten die 
Informationen, sobald die Körbe auf dem Strand stehen. Frau Böhnke sagt zu, dass sie 
ebenfalls die Gemeindevertreter über den Abschluss der Arbeiten in Kenntnis setzen wird. 
 

Am 12.06.2021 ist der Start der diesjährigen Wachsaison. Dieses Jahr ist es nicht notwen-
dig, eine 2. Unterkunft zur Verfügung zu stellen. Alles Notwendige zu den Auflagen der Un-
terbringung wurde organisiert.  Eine durchgängige Bewachung ist somit möglich. Nach dem 
12.06.2021 soll in Abstimmung mit dem Bauhof auch die Badeinsel ausgebracht werden.  
  
Zum Umbau des Tourist Service Kalifornien teilt Frau Böhnke mit, dass es hier zu Verzöge-
rungen kommt und dieser aber zum Beginn der Sommerferien in KW 25 fertig gestellt sein 
soll. Somit sind dann die täglichen Öffnungszeiten von 09:00 – 17:00 Uhr auch am Standort 
Kalifornien wieder gewährleistet.  
  
Für das Treibselprojekt konnte Frau Böhnke eine höhere Förderung von nunmehr 85% in 
Erfahrung bringen. Am 16.06.2021 stellt Frau Böhnke das Projekt beim Förderer, FLAG Ost-
seeküste / AK Fischerei, vor. 
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Entscheidend für neue Investitionsprojekte ist jedoch die Genehmigung des Wirtschaftsplans 
von  der Kommunalen Aufsichtsbehörde. Vor Zustimmung des Förderantrags darf nicht mit 
dem Projekt gestartet werden. Sobald dies erfolgt ist, kann das Projekt in die Umsetzung 
starten.   
  
Herr Schimmer fragt nach den entstehenden Kosten.  
Frau Böhnke führt aus, dass bisher mit einer Förderung von 65% geplant wurde. Bei Ge-
samtkosten von 16.500€ beträgt die Fördersumme bei 65% 10.725€ und bei 85% liegt die 
geförderte Summe bei 14.250€. 
Frau Böhnke weist darauf hin, dass der Förderantrag bis zum 30.06.2021 eingereicht sein 
muss.  
 
Herr Ehlers fragt nach, ob der Radlader repariert ist und bei der Sandverteilung eingesetzt 
wird. Frau Böhnke erläutert, dass die Arbeitsmaterialien vom Bauhof nur bei Bedarf einge-
setzt werden und nicht standartmäßig. Herr Ehlert bittet um Information, sobald die Sand-
aufspülung abgeschlossen ist. Frau Böhnke sagt dies zu. 
 
Herr Schletze möchte ein Lob aussprechen, da die Müllentleerung sehr gut klappt. Frau 
Böhnke gibt dieses Lob sehr gerne weiter.  
 
 
 
 
TO-Punkt  7: Seebrückenjubiläum 

Vorlage: SCHÖN/IV/651/2021 
 
Frau Böhnke stellt die Vorlage vor und erläutert die Idee des Bilderwettbewerbs.   
 
Frau Heintz fragt nach dem Abgabetermin und wie der Wettbewerb beworben werden soll.  
Frau Böhnke erläutert, dass sie über den Abgabetermin noch in Abstimmung ist. Die Aktion 
wird über Facebook, Pressemitteilungen und natürlich auch auf der Webseite beworben. 
 
Herr Ehlers fragt, warum  ein 20 jähriges Jubiläum gefeiert werden soll. Frau Böhnke ver-
weist auf andere Ostseebäder, wie z.B. Timmendorfer Strand, in denen solche Events re-
gelmäßig angeboten werden. Herr Ehlers fragt nach den Kosten und der benötigten Man-
power. Frau Böhnke erklärt, dass nur wenige Mitarbeiter eingebunden sein werden. Es wird 
daher auch keine Votes auf der Webseite geben. Die einzigen Kosten die anfallen, sind die 
regulären Personalkosten. Als Preise werden Gutscheine für „Schönberg kulturell“ verlost.  
 
Herr Schimmer findet diese Aktion eine sehr gute Idee, da auch Kinder mit eingebunden 
werden. 
 
Der Bürgermeister weist darauf hin, dass es keine Vorgabe für Jubiläen gibt. Viele Gemein-
den nutzen solche Aktionen, um Dinge in den Vordergrund zu rücken. Solche Wettbewerbe 
gehören zum operativen Geschäft und können aus dem Werbeetat finanziert werden. In die-
sem Fall wird die Seebrücke in den Fokus gerückt, was auch wieder Werbung für die Ge-
meinde bedeutet. 
 
Herr Schletze ist ebenfalls der Meinung, dass der Wettbewerb eine sehr gute Idee ist und 
eine hohe Teilnehmerzahl garantiert. Vielleicht sollte man darüber nachdenken, die Fotos 
der Profis und Laien getrennt zu bewerten. Durch dieses Projekt wird Schönberg in den Mit-
telpunkt gerückt.  
 
Herrn Friese fehlen Preise, findet die Idee aber gut, weil es dieses mal etwas andes und vor 
allen Dingen fantasievoll gestaltet ist. 
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Frau Heintz bekräftigt auch noch einmal, dass sie dies für eine tolle Idee hält, in der neben 
Kinder und Touristen auch Einheimische mit eingebunden werden. 
 
 
 
TO-Punkt  8: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Der Bürgermeister berichtet von den Testmöglichkeiten in der Gemeinde und kann mitteilen, 
dass das Sprüttenhus und auch der Holm gut angenommen werden. Die Bedarfe steigen 
sehr, sodass die Kapazitäten nicht mehr ausreichen. Herr Kokocinski konnte mit dem Labor 
Krause, Kiel einen weiteren Anbieter nach Schönberg holen. Hier handelt es sich um ein 
Testmobil, dass 7 Tage die Woche von 10:00 – 14:30 Uhr auf dem Parkplatz gegenüber vom 
Penny Einkaufsmarkt stehen wird. Danach fährt es weiter nach Barsbek, wo es von 15:10 – 
18:00 Uhr steht. 
Das Testmobil bietet ebenfalls PCR Test an, sodass die Anbieter vom Holm und das DRK im 
Sprüttenhus positiv getestete Personen direkt dorthin schicken können. Auch hier wird ohne 
Terminvergaben gearbeitet.  
Eine weitere Testmöglichkeit wird durch Dr. Weidler und Herrn Felix Franke an der Muse-
umsbahn geschaffen. Hier ist eine Terminbuchung über eine App möglich. Die Öffnungszei-
ten sind Mo – Fr von 08:00 – 12:00 Uhr und 15:00 – 18:00 Uhr, Samstag von 14:00 – 18:00 
Uhr und Sonntag von 08:00 – 12:00 Uhr und 15:00 – 18:00 Uhr.  
Die Öffnungszeiten im Sprüttenhus sollen ebenfalls ausgeweitet werden.  
 
Herr Friese verweist darauf, dass die Gäste eine hohe Testbereitschaft haben und es an-
derswo bereits mehr Testmöglichkeiten gibt.  
Der Bürgermeister berichtet von einem Gespräch mit seinem Kollegen in Eckernförde. Dort 
waren die Voraussetzungen für mehr Kapazitäten gegeben. Herr Kokocinski hebt noch ein-
mal hervor, wie gut das Testzentrum Holm aufgestellt ist und das man hier sehr schnell auf 
Veränderungen reagiert hat. 
 
Herr Schletze fragt wann das Testmobil vor Ort sein wird. Der Bürgermeister erläutert, dass 
das Mobil 7 Tage zur Verfügung stehen würde. Er verweist noch einmal auf die Möglichkeit 
eines PCR Test. Sollte man diesen ohne vorherigen positiven Corona Test machen wollen, 
wäre er kostenpflichtig.  
 
Herr Ehlers führt an, dass die Gäste verpflichtet sind, vor Anreise einen Corona Test in ihrem 
Heimatort zu machen. Viele würde sich aber nicht daran halten. Frau Böhnke erläutert dazu, 
dass die Gäste in ihren Bestätigungsmails darauf hingewiesen werden. Außerdem wurden 
die Partner ebenfalls darauf hingewiesen, mit der Bitte ihre Gäste darüber zu informieren.  
 
Herr Hirt wirft ein, dass der derzeitige Inzidenzwert im Kreis Plön bei 4,7 liegt. 
 
Der Bürgermeister berichtet, dass ab der KW 24 auf eine Maskenpflicht und dem Alkohol-
verbot auf dem Seebrückenvorplatz und der Seebrücke verzichtet werden kann. Diese Maß-
nahme sei bei den guten Werten vertretbar. 
 
Herr Ehlers weist darauf hin, dass viele Hundehalter ihre Tiere ohne Leine laufen lassen. Er 
fragt nach der Möglichkeit von Flyern oder ob man ggf. Hinweistafeln aufstellen kann. Wel-
che Maßnahmen sind möglich? Der Bürgermeister ist sich der großen Problematik, die seit 
Jahren besteht, bewusst. Das LKN, die das Ordnungsrecht für den Deich innehaben, mit der 
Unterstützung der Polizei und dem Ordnungsamt sind hier federführend. In der Vergangen-
heit hat es Gespräche gegeben. Hinweisschilder sollen wieder aufgestellt werden und Aktio-
nen sollen folgen. Die obligatorischen Saisongespräche haben aufgrund der Corona-
Pandemie nicht wie üblich stattgefunden. 



Sitzung des Wirtschaftsausschusses der Gemeinde Schönberg vom 01.06.2021 Seite 6 von 6 

 
Herr Ehlers berichtet, dass durch den Herbst und Winter immer sehr viel Sand auf dem 
Deich liegt und fragt, ob man diesen nicht beseitigen kann. Frau Böhnke ist mit Herrn Jensen 
vom LKN im Gespräch. In einigen Bereichen wurde der Sand bereits vom Rasen beseitigt. 
Sie verweist darauf, dass das LKN dafür eine Genehmigung erteilen muss. Natürlich ist Frau 
Böhnke zu der Problematik auch mit Herrn Jeß vom Bauhof im ständigen Austausch.  
 
Frau Nebendahl merkt an, dass viele Gäste durch die Dünen laufen und hier mehr Aufklä-
rung notwendig ist. Sie regt an einen Flyer für die Gäste zu erstellen. Frau Böhnke nimmt 
dies auf und berichtet, dass die Schilder der Fischer Kai Aktion sehr gut ankamen. Sie wird 
aber noch einmal prüfen, ob die Schilder an den vorgesehenen Standorten stehen. Der Bür-
germeister weist darauf hin, dass die Trampelpfade in den Dünen die Verwehungen des 
Sandes fördern. Er  teilt die Sorgen der vielen Einheimischen.  
 
Herr Ehlers erkundigt sich, ob die Veranstaltung Foil Festival stattfindet. Er bittet den Bür-
germeister sich zu informieren, wie es in der Vergangenheit gehandhabt wurde.  
Herr Kokocinski erklärt, dass die Einbindung des Wirtschaftsausschusses in Zukunft wieder 
intensiver erfolgen wird.  
Frau Böhnke erläutert, dass die neuen Verordnungen abgewartet werden müssen um zu 
entscheiden, in welcher Form das Rahmenprogramm stattfinden kann. Die Wettkämpfe wer-
den aber auf jeden Fall erfolgen. 
Herr Ehlers erkundigt sich, ob die Kosten bestehen bleiben. Der Vorsitzende und der Bür-
germeister verweisen auf weitere Ausführungen im nichtöffentlichen Teil. 
 
 
Der Ausschussvorsitzende beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:48 Uhr. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
 
 
 

   
Stefan Hirt Christiane Miraß Sönke Körber 

- Ausschussvorsitzender - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
 
 

Peter A. Kokocinski 
- Bürgermeister - 
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